

未来への輪

千歳市立向陽台中学校 学校便り No.10

R7年度

重点教育目標

「知性を磨き創る人」



中学校全体スローガン

「向中 ISSHIN 」

令和7年11月27日 発行

第Ⅲ節、「ここ」をがんばっています

向陽台中学校 校長

10月14日から始まった第Ⅲ節ですが、残り1ヶ月弱となりました。

向陽台中学校では1年を4つの節に分けています。その節毎に「学校改善プラン」を策定し、全教職員で共通の実践を行っています。簡単に言うと、生徒の課題解決のために教職員が一丸となって取り組んでいく、という感じだとお考え下さい。

第Ⅱ節が終わり、その間の成果として、

○文化祭の取組を通して、生徒指導の4機能（「自己存在感の感受」「共感的な人間関係の育成」「自己決定の場の提供」「安全・安心な風土の醸成」）を意識した取組の重要性を教職員全員が感じ取ることができた。さらに、授業実践にも活かしていかなければという機運が高まつた。

○RW（リーディングワークショップ）、WW（ライティングワークショップ）の継続により、読むこと、書くことが「楽しい」と感じる生徒が増えている。

などとなりました。一方、課題としては、

●授業では、引き続きICTを効果的に活用した個別最適な学びと対話による価値交換や協働的な学びの場面を、一体的に組み合わせながら授業を展開し、まとめへとつなげていく。

●保護者と共に校内点検（盗撮用のカメラなど）を進めるなど、生徒にとっての安全・安心な学校を一層向上させていく。

などを挙げました。これら成果と課題を受け、**第Ⅲ節の重点**を、

○対話的活動、記述の活動を重視した授業改善のさらなる推進

○伸び悩んでいる生徒の確実な把握と、指導・支援方法の検討、充実

○「親和的な学級づくり」に寄与する生徒指導と教科指導の一体化

としました。



授業においては、安心して学ぶことができ、発言できる学級環境作りはもちろん、学習のゴールを生徒に示し、見通しを持たせながら学習を進めていくことを全教職員で意識しています。同時に、成績等が伸び悩んでいる生徒の実態を的確に把握し、それぞれに具体的な手立てを講じていくことで、主体的に学習に参加できるようになると考えます。

ご家庭におかれましては引き続き、「スマートフォン、ゲーム等の時間-30分、家庭学習時間+30分」を意識していただくと共に、家庭での学習習慣の定着に向けて声をかけていただけたら幸いです。

12月末に第Ⅲ節の取組について振り返りを行います。生徒の実態・変容から私たちの取組を振り返ると共に、1年の締めくくりである第Ⅳ節に向けての重点を決めていきます。大きな行事がない11月～12月だからこそ、真剣に勉強と向き合い、進級・進学に向けた足場をしっかりと固めていきたいと思います。

クリスマスコンサートのお知らせ

【日時】12月22日（月） 開場 15:40- 開演 16:10-

本校体育館で芸術部（合唱部門）がクリスマスコンサートを行います。観覧は自由ですので、多くの皆様の来校をお待ちしております。※観覧を希望される方は、会場準備の都合上、下の2次元コードより申込みいただくようお願ひいたします。

※当日は観覧の方は、上履きの持参、お車の乗り合
わせ等ご協力ををお願いします。



学校生活の様子

全学年学力テスト 11月 6日(木)

1、2年定期テスト 11月 14日(金)

1、2年生にとっては4月の標準学力検査以来の学力テスト、3年生にとっては総合A・B・Cの3回の学力テストのうちで最後にあたるテストでした。学力テストは幅広い範囲から出題されるのが特徴で、これまで学習してきたことが着実に身についているかどうかが問われます。日頃からの学習の積み重ねが大切だと感じた人も多かったのではないでしょうか。

定期テストは学力テストより狭い範囲からの出題となる場合が多く、学習内容が定着しているかどうかを短いスパンで確認できます。テスト後には振り返りもしやすいため、教科書やワーク等を活用して間違えたところやわからなかったところを早めに復習しておくことが重要です。得点通知表を返却していますので、今後の参考にしてほしいと思います。



授業の様子

1,2年 柔道授業

各学年2回無事終了しました。

保健体育科（武道）の授業を、千歳総合武道館で柔道連盟の方を講師として行いました。講師の方の丁寧な指導で、礼法や受け身、寝技、投げ技に熱心に取り組みました。2年生は、2年間でかなり上達しました。1年生は来年の授業が楽しみですね。



武道の授業風景

第3回教職員小中合同研修会 11月21日(金)

今年度3回目となる教職員合同研修会を予定していましたが、インフルエンザのためオンラインを活用し、教科部会・専門委員会に分かれ、これまでの活動の反省とこれからの活動の確認をしました。今後も向陽台中学校区の子どもたちが健やかに成長できるよう3校の絆を深めてまいります。

お知らせ・お願い

①学校公開日のご案内 12月6日(土)

受付 8:20~

1校時 8:30~ 9:20

2校時 9:30~10:20

3校時 10:30~11:20

懇談会 11:30~11:50



- ・玄関ホールにPTA役員がおりますので、受付をお願いいたします。
- ・上靴等をご持参ください。
- ・駐車場に限りがありますので、乗り合わせ等のご協力をお願いします。

②保護者アンケート(3回目)ご協力のお願い

8月からの教育活動の改善や今までの取り組みなどにかかわり、保護者の皆様に3回目のアンケートを実施させていただきます。12月末までに集計と分析を行い、今後の教育活動の改善に努めていきたいと考えておりますので、ご協力ををお願いいたします。

★回答締切：12/1（月）まで 少し遅れても回答できます！

★回答方法：<https://forms.gle/JJpNsp2n8CCdc7AE8>

兄弟姉妹がいらっしゃる場合は、お手数ですが一人ずつご回答をお願いします。



③クマ出没注意！

11月7日早朝に校区内でクマの目撃情報があり、注意喚起の一斉メールを送信しました。本校職員は1週間程度、下校時の警戒のため巡回を行いました。その後、クマの目撃情報や痕跡はありませんでした。車での送迎など、ご協力ありがとうございました。

12月行事予定

日	曜	行 事	給食	部活
1	月	保護者懇談 4時間授業 4組作業学習販売会	○	△
2	火	保護者懇談 4時間授業 3年生テスト前諸活動停止 (~5日)	○	△
3	水	5時間授業	○	×
4	木	3年第3回定期テスト① 5時間授業	○	×
5	金	3年第3回定期テスト②	○	×
6	土	土曜授業 参観日・懇談会	×	○
7	日			○
8	月	ALT	○	○
9	火	ALT SC	○	○
10	水	5時間授業	○	×
11	木	各委員会⑨ ALT	○	○
12	金		○	○
13	土			○
14	日			○
15	月	清掃強調週間～19日	○	○
16	火	生徒会交流会	○	○
17	水	5時間授業	○	×
18	木		○	○
19	金	SC	○	×
20	土			○
21	日			○
22	月	芸術部合唱部門 クリスマスコンサート	○	○
23	火	Ⅲ節終了全校集会 ICT	○	○
24	水	冬期休業開始～1/13(火) 冬休み学習会(8:30-11:00)	○	
25	木	冬休み学習会(8:30-11:00)	○	
26	金		×	
27	土		○	
28	日		○	
29	月	学校閉庁日		×
30	火	学校閉庁日		×
31	水	学校閉庁日		×

今後のPTA活動

委員の皆様には別紙でご案内しておりますので、ご確認ください。

●第1回役員選考委員会

- 12月16日(火)18:15～校長室
- 構成員…専門委員会代表と各学年代表

●第3回専門委員会合同会議

- 12月16日(火)19:00～各教室

・内容…活動状況の確認、1年間の反省

※おやじの会は、今回は集まりません。